



## Landammann und Regierungsrat des Kantons Uri

Bundeskanzlei BK  
Bundeshaus West  
3003 Bern

### **Verordnung über die Anschubfinanzierung zur Förderung von Digitalisierungsprojekten von hohem öffentlichem Interesse; Vernehmlassung**

Sehr geehrter Herr Bundeskanzler

Der Kanton Uri bedankt sich für die Gelegenheit, eine Stellungnahme zur vorliegenden Verordnung abgeben zu können.

Wir begrüssen die Bemühungen des Bundes, durch das EMBAG und die dazugehörige Verordnung die digitale Transformation voranzutreiben. Für unseren Kanton ist es von entscheidender Bedeutung, sich an der Digitalisierungsstrategie des Bundes (DVS) zu orientieren, um Synergien zu nutzen und diese effizient einsetzen zu können.

### **Beteiligung an Digitalisierungsprojekten**

Der Kanton Uri ist sich der Wichtigkeit von Digitalisierungsprojekten bewusst und unterstützt die Bestrebungen in vollem Umfang. Aufgrund unserer limitierten Ressourcen sind wir jedoch nicht in der Lage, selbst grössere Projekte zu initiieren. Stattdessen streben wir eine aktive Beteiligung an bundesweiten oder interkantonalen Projekten an, um so an der gemeinsamen Infrastruktur und dem Know-how zu partizipieren.

### **Finanzielle Unterstützung und projektbezogene Einschränkungen**

Wir schätzen, dass der Bund eine Anschubfinanzierung zur Unterstützung von Digitalisierungsprojek-

ten vorsieht. Dies ist für uns eine wesentliche Voraussetzung, um an bedeutenden Digitalisierungsprojekten teilzunehmen. Gleichzeitig möchten wir darauf hinweisen, dass die Beschränkung der Finanzhilfe auf maximal 50 Prozent der Projektkosten für die weiteren Beteiligten eine Herausforderung darstellt. Projekte mit hoher öffentlicher Bedeutung, zum Beispiel im Bereich der Basisdienste, sollten gegebenenfalls höhere Förderquoten erhalten, um eine Umsetzung zu ermöglichen.

### **Ressourcen und Kapazitäten**

Trotz der finanziellen Unterstützung bleibt die Frage nach den personellen Ressourcen und der technischen Expertise. Kleine Kantone verfügen oft über begrenzte Kapazitäten, um komplexe Digitalisierungsprojekte eigenständig umzusetzen.

### **Risiken und Langzeitperspektive**

Die Sicherstellung der Nachhaltigkeit der Projekte nach Ablauf der Förderperiode ist eine langfristige Herausforderung.

### **Fazit**

Der Kanton Uri unterstützt die Initiative und ist bereit, seinen Beitrag zur digitalen Zukunft der Schweiz im Rahmen seiner Möglichkeiten zu leisten, unter Berücksichtigung der Herausforderungen, denen er als kleiner Kanton gegenübersteht.

Wir danken für die Möglichkeit zur Stellungnahme und freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit.

Altdorf, 5. Juli 2024



Im Namen des Regierungsrats  
Der Landammann      Der Kanzleidirektor  
        
Christian Arnold      Roman Balli